

Interpellation 89

Strategische Entwicklung von LuzernPlus

Claudio Soldati namens der SP/JUSO-Fraktion vom 18. Juni 2025

«Der Gemeindeverband LuzernPlus ist der Regionale Entwicklungsträger für die Gemeinden der Region Luzern. Er ist zuständig dafür, dass die Interessen der Gemeinden wahrgenommen werden. Im Standortwettbewerb verleiht LuzernPlus der Region Kraft und Identität.» So formuliert der Gemeindeverband seine Funktion und Tätigkeit. In seiner Arbeit muss der Gemeindeverband die Interessen von 21 Gemeinden bündeln, was im Alltag immer wieder ein komplexes Unterfangen darstellt.

Aus Sicht der SP/JUSO-Fraktion stellen sich Fragen, wie der Stadtrat die städtischen Anliegen in der Arbeit von LuzernPlus abgebildet sieht. Wir bitten den Stadtrat deshalb um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie nimmt der Stadtrat die Zusammenarbeit zwischen den K5-Gemeinden und LuzernPlus wahr?
2. Wie nimmt der Stadtrat die Zusammenarbeit zwischen der Stadt und LuzernPlus wahr?
3. Ist der Stadtrat der Auffassung, dass die städtischen Anliegen bezüglich Mobilität und Raumentwicklung in der Arbeit von LuzernPlus genügend aufgenommen werden?
4. Inwiefern erachtet der Stadtrat die seit Dezember 2023 neuen internen Regeln bezüglich Interessenkonflikte hinsichtlich Parlamentsmitgliedschaft als zweckmässig?
5. Die aktuell gültige Strategie von LuzernPlus betrifft den Zeitraum 2022 bis 2025. Welche strategischen Leitlinien sind dem Stadtrat für die LuzernPlus-Strategie für die nächste Periode wichtig?
6. In jüngster Vergangenheit ist die Personalfuktuation bei LuzernPlus hoch. Letztes Beispiel ist der Rücktritt der stellvertretenden Geschäftsleiterin nach rund 1,5 Jahren. Wie kann LuzernPlus vor diesem Hintergrund Kontinuität gewährleisten und die Aufgaben im Sinne der Gemeinden wahrnehmen?